

様式3まとめ(自己評価および学校関係者評価)

坂戸市学校評価システム

令和4年度 学校評価 自己評価及び学校関係者評価

学校名	坂戸市立上谷小学校
実施日	令和5年1月25日

○「自己評価」及び「学校関係者評価委員評価」の欄には、A～Dを記入してください。

評価 A:よくできている B:概ねできている C:あまりできていない D:できていない

○「自己評価についての評価の説明及び学校の考え方」の欄には、理由及び自己評価の結果をどのように受け止めているかを記入ください。

領域	NO	評価項目	自己評価	自己評価についての評価の説明及び学校の考え方	学校関係者評価	学校関係者評価委員会の説明
組織・運営	1	学校は、特色ある学校づくりを目指し、組織的・計画的に取り組んでいる。	B	○それぞれの校務分掌が確実し、組織的・計画的に指導を行うことができている。授業改善を図り、教育内容の重点化に全教職員が取り組んでいる。 ○上谷小の教育目標等について、年度当初の職員会議で校長先生からお話をありましたが、共通理解の場がこれまでないよう気がする。 ○校務分掌など特定の人間に仕事が重りがちな気がする。	B	○学校ホームページ・上谷の丘などで情報発信している。学校内でも掲示を増やし継続的に教育向上の意欲が見られる。 ○教育目標等は学校運営當然是大事な事であり、できていると思うが、時間とともに「形骸化」してしまうことがあるので、振り返りを実施してほしいと思う。 ○以前から上谷小の教育目標を守り進めていただいているが組織的にどのように分担されているかは保護者側からは見えづらい。
	2	学校は、災害、事故やトラブルに対して、組織的に迅速に対応している。	B	○避難訓練は定期的に行なっているので、教員・児童ともに自然災害や不審者対応の訓練は出来ていると思う。 ○職員室の防犯装置がよく、トラブル等を共有し、警備室のリーダーシップのもと、組織的に対応できている。生徒指導会議などで情報共有し、トラブルを未然に防ぐこともできている。 ○職員室は巡回体制はあるが、事務室を通らずに校内へ入る保護者が時々いるので安全警備面で心配です。 ○トラブル対応について、保護者との接点の際に警備室と担任との連携がうまく取れていなかつたことがあった。	A	○職員室の風通しは良さそうに見受けられます。組織的に動けていて報道相も問題ないよう見える。 ○校長先生のリーダーシップのもと、教職員がお互いに協働・協力し、組織的な対応がされている。 ○職員間共通理解や信頼関係がトラブル等の迅速な解決策や児童の安全、安心の確保につながるので組織的に対応できることは良い。 ○事務室が2階にあるため表示はするが、慣れていない方は分かりにくい。管理面において必ず通過する導線を作らなければいけない。 ○マスクを活用して週替り情報をいただけるのは助かる。
	3	学校は、働き方改革を実施して、職員の勤務体制の改善を図っている。(市共通項目)	B	○適宜、算術問題より勤務時間についての声をかけていただいている。「意識づけることが大切だと言うの」とことはないが。 ○朝礼が減ったのは放課後が確保できてよかった。 ○会議室の見直しを図り、業務内容の構造化を取り組んでいる。会議の時間も短く、超過することはほとんどない。残業時間も聞いて、できれば早く退勤しようという意識がある。 ○学校はひとりより、社会全体で、残業時間が減らさうという取り組みがされているが、実際に、帰宅してから次の仕事時間が増えていて、仕事内容などはどういうのか、課題であります。 ○見つけられないところが多くて、うつ伏せで机に向かって寝て居る人が多い。 ○難いと感じるが、児童の算術問題より、算術問題で何でもいいと答えてくれる人がいる。 ○残業ナースはほどこ換算しております。経営職員本人の意識改革をしてなければ意味がない。 ○休憩があっても仕事量が減らなくてかかわらずませんし、家に持ち帰るのでは意味がないかもしれません必要な業務は個人や各学年で判断してどんどん削減していくしかない。 ○一ヶ月で一ヶ月で一ヶ月で…でもやることが多くてやる気もないかもと人を増やしてほしい。これは、市に隣接することで学校には隣接がないかもしれません。 ○計画半休みたいのがどりたいが、人が少なくて困る。	B	○校長・部長、教務主任等、率先して残業を減らすように対応している。 ○学校全体で課題について自己分析がされ、改善方向に進んでいる。 ○一ヶ月単位が形骸化方向に進むことに危惧する。人員不足が影響していることは否めない。 ○少人数の学校はいうこともあり、一定の職員に係る負担が大きくなっていることと思。市として少人数の学校に対して職員の定数の見直しを行なうべきである。 ○先生方の残業量の多さには頭が下る。勤務時間については個々の力量にもあると思うができることから徐々に取り組んでいかない。
教育課程・学習	4	教員は、学力向上に向け、児童生徒にわかりやすく、工夫した授業をしている。(市共通項目)	B	○特にPBL加配による指導がとても印象的。児童が主体的に学ぶために、教師の構点や声掛けをはじめとする指導法が授業改善を図っている。 ○算数の少人数授業といい思う。 ○教員は力作や研究等に意図的に取り組んでいるように感じる。 ○教員が授業評議会を公表することで、授業改善を図っている。ICTを活用し、アウトプットを中心に取り組む授業を実現している。学力検査の結果を共有し、児童の実態を把握して授業を構築している。 ○児童の実態を把握して、それが生徒が、工夫して指導している。 ○やらないでいいことを教えるべきがある。	B	○パソコンを活用してうまく授業に取り組んでいる。 ○全教員が様々な工夫を展開し、子供達が意欲的かつ楽しそうに学んでいる様子が素晴らしい。 ○先生方の授業の質、改善の向上への意欲を感じる。 ○分からないことを聞くのをためらう児童も少なからずいる。(恥ずかしい・怖い・ダメだと思われる等)様々な感情があるので理解し、聞き上手な先生になって欲しい。
	5	教員は、豊かな心を育む授業の充実を図っている。	B	○いじめ防止は、児童で取り組み担任だけでなく、色々な職員が関わって、みんなで取り組んでいることを非常に認識させられる。 ○年間指導計画に基づいて、3月(1年生)～3月(4年生)時間の達成の授業を実現している。年間算点目標を決め、全教員で取り組んでいる。自殺やいじめの防止を未然に防ぐために、温かい指導を実践している。 ○運営・生徒指導などどの面に応じた指導がなされていると思う。	B	○個別指導、補習など工夫して行っている。 ○結果的に少人数による少人数のクラスが良い方向になっている。 ○日にによる授業の充実を図る以前に先生方の負担が増えて闇を抱えているのではないかと心配です。ニユースで取り上げられる先生はほんستレスによる犯行が多いようなので教員の顔が直見すべきである。
	6	児童生徒は、落ち着いた態度で生活し、授業に取組んでいる。(市共通項目)	B	○学習指導書を書いて、けじめのある環境で授業に臨む環境を整っている。丁寧な言葉遣いで年間算点目標を達成するように授業を行なっており、意図を説いている。また、教員と交換することで、自分の意見をもち、発表できるようになってきている。 ○登校後も、誰でも接する児童は少なく、接するとしても返さない児童が多いように感じる。 ○下校後も接する児童は多いが、接するときに接する児童が少ないのが少ない。 ○忘年会は結構している印象である。落ちているなど生活・授業態度は、学年によって差が大きい。 ○宿題や忘れ物は保護者の馴染みが重要であることから、子供だけの責任ではない。 ○放課後取り組むことが多いことから、もう一度見直してみたばどこの児童が何時位に学校に戻るかと知り始めるのができる。 ○生活習慣から直面されなければならないが、それは学校がやることでなく家庭教育なので難しいところがある。	B	○校区内を歩いていて接種をしてくれる児童がいる。 ○進んで接種をしてくれると気持ちが良い。伝説や忘れ物については家庭側の意識向上をしなければ改善されない。 ○授業は落ち着いた雰囲気の中、真面目に取り組んでいる様に感じる。
貢献の向上	7	学校は、体罰や交通事故等の教職員事故や不祥事根絶のために意図的に取り組んでいる。(市共通項目)	B	○徹底した委員会や研修を行い、不祥事を未然に防ぐ心構えが全教職員にある。風通しよく、悩みや不安を踏まえて接場の雰囲気が良い。 ○徹底した委員会で、定期的に不祥事防止について話し合っている。職員室では、職員同士何で話題にするかが話題である。 ○徹底した委員会は定期的に行なっており、月1回の徹底立正委員会だけが共通理解するのではなく、出でたからかの件事に対する目は同じになり実行するもので分かれたりやすいガイドラインのようなのが欲しい。 ○今度度に入ってきたから毎月徹底立正委員室の雰囲気がよくないことがあった。	B	○職員室の雰囲気は落ちている。 ○倫理确立委員会が機関し、研修も行われている。 ○職員の心の倫理観レベルは良いと思う。 ○先生方の心のゆりがりないと、見えるものも見えなくなるので教職員の環境改善も同時に進めていただきたい。
	8	本校の教員は、児童生徒一人一人を認め大切にする態度で接している。	B	○児童や保護者に対して、根気よく親切に行い、理解を深めることができている。また、一人一人の違いを認めてから、協力して学級風ふうなどの風ふうもある。年2回の個人面談や教員相談を通して保護者と協力して資質活動を行なっている。 ○個人応じて対応ができる。 ○必ず慈愛のうるさい教員はいないと思います。 ○威圧的な態度の時もあるので職員員でなくいい方向になっていくとい。自分自身も恵を付けていきたい。	B	○教職員は全校児童を把握している。 ○1人の児童への目配り心配りが行き届いているせいか、子供達がいつも生き生きしている。 ○児童を通り過ぎて、先生と児童の関係は良好に接していると感じる。 ○小規模校の良さを活かし、ひとり一人を大切に、個に応じた対応がなされているように感じる。 ○威圧的な感じは見受けられないが、忙しいと子どもたちは怖く見てしまうかもしれないのに注意した行動を心掛けさせていただきたい。
学習環境	9	学校は、特別支援教育体制の充実を図っている。	B	○校内支援を積極的に実施し、児童保護者と連携しながら積極的な支援を考えることができる。特別支援学級との交流の仕方や、日々の学年に対して、より研修を充ねる必要がある。 ○支援の必要などから対応可能な支援ができないないように感じます。(難しいかもされません)児童教員や就学支援委員会の対応の実施が必要です。 ○支援されることは記載されていないものは大変そうだと思います。特別支援学級同士が隣合わせの教室配置ではないので運営は比較的楽だと思われる。 ○在籍の児童の変更や、教員交代、担任、特別支援教員等、相談員との間で連携や対応が適切に行なわれている。児童が元気でいる時があると、元気でいる時があると、どちらかがいい。 ○特別支援の心の方を尊重して扱う必要があると思う。来年度の就学支援委員会の予定がすでに出ていてわかりやすいです。	B	○特別支援学級の児童は伸び伸びと楽しに授業を受けているが、現場の努力によることころ大きい。支援教員の加配がされるよい。 ○特別支援教育体制の充実にはまだ課題があると思う。 ○特別支援教育はうまくできている。今後も学校・保護者間で相互理解を深めていなければ。
	10	学校は、安心安全で機能的な教育環境整備に努めている。	A	○安全管理と環境整備に安心・安全な環境を整えるようにしている。備品の購入や廃棄を計画的に行なうことができる。国語科や各学年の学びが分かる授業の推進もできている。 ○定期的に学年ごとに播種をして苗床を育てている。 ○清掃用具の分類等はしっかりしていると思う。児童が使う清掃用具だけではなく、校務員さんが使う清掃用具や児童の環境整備のために使うものなので、古いものは予算を費さずつ新しくしていくのでは思はない。	A	○掲示や展示物を通して児童の様子を知ることができ、大変良い。 ○日頃から環境整備ができる。
家庭・地域との連携	11	学校は、隣れた学校づくりを目指し、家庭・地域社会に積極的に情報提供を行っている。(市共通項目)	B	○定期的健診や歯科検診等で保護者ができたのが上かんだと思う。 ○ホームページによる情報提供で、保護者アンケートの回答の公開はしっかり行っている。防犯に関する情報もマニュアルで行なっているので。 ○学校・家庭などやメールで積極的に連絡を行なっている。 ○保護者の意見を聞き取るために、毎月の指針を作成している。	B	○地域で団賀祭などで情報公開している。 ○管理のリーダーシップのもと、積極的に開かれた学校づくりがされている。 ○開かれた学校に努力している。 ○HPを活用して分かりやすく伝えている。もう少し保護者に周知してもらいたいと思う。
	12	学校は、積極的に地域の人材を教育活動に活用し、家庭・地域と連携し子どもの問題解決を図っている。	B	○PTAの連携も様々ありますか、どうしても学校にゆだねられている部分が多くて負担に感じるところもある。 ○児童の児童を見守ってもらうなど地域の方との連携はそこそこ取れているように感じます。SSWなどは、学年の実習をもっと市教委等と連携して実習課題と共にした方がいいと思うので市教委とのコミュニケーションの場が増えるといふ。 ○総合的な学習の時間でもっと連携を図ることが多いのではないか、と思う人が多いほど、もっと連携して連携を図ることが多いのではないか、と思う場所があつた。 ○特待生の心の方を尊重して扱う必要があると思う。来年度の就学支援委員会の予定がすでに出ていてわかりやすいです。	B	○地域の大学と連携し、ステークホルダーやボランティアの受け入れなど積極的に地域連携を図っている。 ○地域の人材を発掘するには現状で進めることが必要。余裕がない中、現状で進めることにより、 ○自治体に協力してもらうだけでなく、自治体に協力するような行事を設けるとより風通しが良くなる。
小中一貫教育	13	学校は、小中一貫教育の視点にたった教育活動を推進している。(市共通項目)	B	○小中連携の一環として、中学校の教員に授業をしてもらうなどの工夫に取り組んでいます。一方、小中で共通した取組には課題がある。コロナ禍であること、交流ができない要素などとなっている。 ○小中のつながりがあり見えてこない、スタディーウィークやノーゲームデーなど設定はされていますが、あまり児童や保護者と周知しなくて活用できることとよい、 ○スタディーウィークの目的をはっきりさせ学校全体で行なうがよい。	B	○コロナ禍で難しかったと思うが、あまりつながりを感じない。